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Commissione consiliare 4a -  Politiche e Servizi Sociali, Politiche per la Casa, Pari 
Opportunità, Diritti degli Animali. 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 04.04.2018 – ore 14.30/15.45 
 

Ordine del giorno: 
 

1) Approvazione verbale della seduta precedente; 
2) Audizione dell’associazione El Kandil per relazione su sportello immigrati e 

sull’attività dell’associazione stessa; 
3) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: Guerra Tiziana, Barattini Franco, Raffo Daria, Paita Marzia Gemma, Andreazzoli 
Giuseppina, Crudeli Roberta, Barbara Bertocchi e Vannucci Andrea. 
E’ presente il Presidente dall’associazione El Kandil Sig. Abdessamad Elboudlali e l’Assessore 
Galleni Anna Lucia. 
Presiede Guerra Tiziana. 
Svolge le funzioni di Segretario Piccinini Maurizio. 
 
1) Approvazione verbale della seduta precedente. 
Il Presidente Guerra,  facendo seguito alla richiesta di integrazione del Consigliere Paita, pone in 
votazione la versione definitiva del verbale della seduta del 14 marzo u.s., che viene approvato 
all’unanimità dei presenti.  
 

2) Audizione dell’associazione El Kandil per relazione su sportello immigrati e sull’attività 
dell’associazione stessa; 

Il Presidente Guerra, ringrazia il presidente dell’associazione El Kandil per la presenza e lo invita a 
relazionare in merito al funzionamento dello sportello immigrati e all’attività svolta 
dall’associazione. 

Il presidente Abdessamad Elboudlali, ricorda che l’associazione, nata nel 2002 ed iscritta all’albo 
delle associazioni di promozione sociale della Provincia di Massa-Carrara, ha svolto fino ad oggi la 
propria attività a favore dell’integrazione  degli immigrati, attraverso la collaborazione con molte 
amministrazioni comunali della Provincia ed in particolare riferimento con il Comune di Carrara, 
con la Prefettura, le forze dell’ordine, il Tribunale,il carcere e l’Azienda Sanitaria Locale. Egli stesso 
informa di far parte attualmente della Federazione Toscana interraziale e vice presidente delal 
associazione Hrahmia. 
 
Entra il Consigliere Bertocchi. 
 
Il Presidente Guerra, chiede precisazioni sull’attuazione ed il funzionamento dello “sportello 
immigrati”per cui l’associazione è convenzionata con il Comune di Carrara. 
Il Presidente di El Kandil, ricorda che all’origine, lo sportello immigrati rimaneva aperto per tre 
giorni la settimana, più precisamente il lunedì, mercoledì e venerdì per 3h ciascun giorno 
occupandosi di dare, attraverso opera di volontariato, assistenza legale, informazione su tutte le 
pratiche  riguardanti la casa, i permessi di soggiorno  e gli aiuti economici. Causa la riduzione dei 



 

 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
 

2 
 

finanziamenti, si è ridotta anche l’attività e attualmente lo sportello rimane funzionante solo il 
lunedì. 
Il Consigliere Paita domanda quali siano state le criticità maggiori che l’associazione  ha 
riscontrato nel proprio percorso e cosa ci sia da migliorare. 
Elboudlali, risponde che in un primo tempo vi era uno snellimento burocratico, dove l’associazione 
faceva tutto  mentre attualmente il partenariato con la pubblica amministrazione, vedi assistenti 
sociali,  è venuto di meno. 
 
Entra l’Assessore Galleni.   
Sempre il Consigliere Paita chiede informazioni su quanti minori vengono assistiti dallo sportello 
immigrati e quante sono le comunità di immigrati residenti nel territorio comunale. Evidenzia inoltre 
l’aspetto positivo svolto negli anni dall’associazione. 
Il Presidente di El Kandil, riaffermando come l’associazione sia stata un punto di riferimento per 
tutti gli enti pubblici, nel merito della richiesta di Paita, afferma che i minori accompagnati vengono 
dati in carico ali servizi sociali mentre le comunità straniere più numerose sono i ordine quella 
marocchina, seguita da quella dominicana. Per quanto riguarda quella rumena, questa rientra nella 
Comunità Europea mentre la presenza di quella senegalese è una presenza stagionale. 
Il Presidente Guerra, rivolgendosi ad Elboudlali, lo informa di voler fare un registro delle comunità 
straniere in città, per avere il polso della situazione e avere i riferimenti a cui rivolgersi, al fine di 
riattivare la consulta degli immigrati.  
Il Consigliere Vannucci, dal lato della propria esperienza amministrativa, ripercorre la storia della 
consulta, dalla sua nascita,  con i conflitti che si sono manifestati all’interno di essa tra le varie 
comunità straniere che la componevano, soprattutto all’epoca tra quella marocchina e quella 
albanese, che hanno portato al fallimento dell’esperienza. Rileva inoltre come esista il rischio che 
una comunità possa rimanere chiusa e circoscritta al proprio interno, così come accade a quella 
dominicana che ha sempre operato con una forma di mutuo soccorso. 
 
Elboudladi afferma che tale rischio lo ha avuto anche la comunità marocchina. 
 
A tal proposito Vannucci  da merito all’associazione di Elbudlali di essere stata un punto di 
riferimento per tutte le comunità  e grazie a ciò a Carrara non si sono avuti problemi di integrazione 
e questo è dimostrato dall’inserimento delle seconde generazioni. A detta del Consigliere il 
modello organizzativo, realizzato grazie a chi vi ha lavorato, va valorizzato e sostenuto, 
investendoci risorse e deve essere esportato anche nei comini vicini. 
Il Presidente Guerra, domanda al presidente di El Kandili di cosa necessiti lo sportello immigrati 
per essere maggiormente efficiente. 
Elboudlali, indica i seguenti punti: 

1) Maggior numero di ore a disposizione; 
2) Inserire in convenzione la presenza di un avvocato; 
3) Lavorare in sinergia con l’ufficio alloggi; 
4) Promuovere una catena di lavoro tra scuola, centro donna e corsi di formazione. 

In merito all’eventuale istituzione della commissione immigrati, ritiene che chi vada a presiederla 
debba essere una persona super partes e quindi di nazionalità italiana, mentre i vice presidenti 
possano rappresentare le varie comunità straniere.  
 
F.to Il segretario verbalizzante    F.to Il Presidente 
 Maurizio Piccinini                                                                  Tiziana Guerra 
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